

Ruhr Nachrichten

ZEITUNG FÜR BOCHUM UND WATTENSCHIED

www.ruhrnachrichten.de

Für eine bessere Versorgung

Christiane-Herzog-Zentrum Ruhr eröffnet

MITTE. Die Erbkrankheit Mukoviszidose ist bis heute unheilbar. Doch in den letzten Jahren wurde die Therapie so verbessert, dass rund zwei Drittel der Betroffenen das Erwachsenenalter erreichen. Nun soll das neue Christiane-Herzog-Zentrum Ruhr die Versorgung weiter ausbauen.

„Etwa 600 Betroffene gibt es im Ruhrgebiet“, schätzt Uwe Mellies. Der Mediziner ist Leiter des Mukoviszidose-Zentrums an der Universitätskinderklinik Essen, einem der drei Standorte des neuen Zentrums. Doch insgesamt befinden sich derzeit nur 380 Patienten in Behandlung bei ihm oder seinen Kollegen an der Kinderklinik des St. Josefs-Hospitals Bochum und der Ruhrlandklinik in Essen.

Versorgung ein Leben lang

Diese Situation sei dadurch entstanden, dass sich viele Kliniken nur auf Kinder spezialisiert haben. Das möchten die Kliniken im Ruhrgebiet ändern, wie Manfred Ballmann erklärt: „Wir wollen mit unserem Klinikverbund

die Versorgung von der Geburt bis zur Lungentransplantation schaffen“, so der Leiter des Zentrums an der Bochumer Kinderklinik.

Genau dieser Ansatz war für die Christiane-Herzog-Stiftung der Grund, den Klinikverbund für förderungswürdig zu befinden. Mit einer sechsstelligen Summe unterstützt die Stiftung von nun an die Kliniken, um den Patienten eine Betreuung über die Grundversorgung hinaus zu ermöglichen. Denn Mukoviszidose ist eine teure Krankheit. Alleine für die Medikamente veranschlagen die Mediziner Kosten von bis zu 30 000 Euro pro Jahr und Patient.

Psychische Belastung

Geld, das äußerst sinnvoll investiert ist, wie Jörg Hartmann findet. Seit er selbst im Bekanntenkreis einen Fall von Mukoviszidose kennt, engagiert sich der Schauspieler als Botschafter für die gemeinnützige Stiftung. „Es ist eine Krankheit, die den Alltag der gesamten Familie bestimmt“, sagt er und fügt hinzu: „Die Betroffenen leben in der ständigen Angst vor Keimen und Erkrankungen. Mukoviszidose ist daher auch eine psychische Belastung.“ An dieser Stelle greift die Christiane-Herzog-Stiftung ein. Sie unterstützt mit ihren Mitteln nicht nur die Forschung, sondern finanziert auch verschiedene Projekte an den Kliniken. In Bochum und Essen wird mit dem Geld nun zunächst ein gemeinsamer Sporttherapeut engagiert. Benjamin Hahn



Jörg Hartmann ist Botschafter der Stiftung. RN-Foto Hahn

! Eine schwerwiegende Erkrankung

- **Mukoviszidose** ist eine nicht heilbare Erbkrankheit.
- **Jährlich** werden zwischen 200 und 250 Kinder mit der Erkrankung geboren.
- **Die Ärzte** schätzen, dass zwischen 20 und 30 Prozent der Betroffenen nicht in einer adäquaten Behandlung sind.
- **Schätzungsweise** 800 Betroffene gibt es in Deutschland.
- **Die Erkrankten** benötigen oftmals Transplantationen der Lunge. Nicht selten ist auch die Leber betroffen.